
 
 
 

 
 

 
 

TOUT POUR SA GLOIRE 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Tout est fait pour la gloire de Dieu  
Mais, tout dépend de ce que tu en fais ! 

 
 
 
 

Emmanuel Guéhi
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Préface 1 
 

Dans la Bible, la gloire est ce qui a du poids. L’apôtre Paul 
parle même du « poids éternel de gloire que produisent les épreuves 
»  

(2 Corinthiens 4.17). Or, c’est précisément autour du sens des 
épreuves, particulièrement celles qu’on ne comprend pas, que tourne 
tout ce livre. Il s’ouvre sur celles qu’ont subies Daniel et ses 
compagnons. Comme les chrétiens d’aujourd’hui, ils étaient appelés 
à servir la société dans un environnement hostile à la foi au Dieu de 
Jésus-Christ. On pense immédiatement aux chrétiens persécutés dans 
les régions dominées par le terrorisme comme le Moyen Orient et le 
nord du Nigeria. Mais, aucun chrétien ne peut se dire à l’abri des 
épreuves s’il veut donner gloire à Dieu.  

Avec beaucoup de courage, le Pasteur Emmanuel Guéhi 
raconte la tragédie qui lui a arraché son épouse. Il commence loin en 
évoquant ses premiers émois pour celle qui allait devenir la femme 
de sa vie. Il décrit les succès de ses enfants avec une admiration de 
père, et dit ses craintes face à leurs échecs. Arrivé au drame de la fin 
soudaine de son épouse, il tente de mettre des mots sur le cauchemar 
de la mort de sa bien-aimée. 

Puis, il nous fait partager son chemin de consolation qui passe 
par Jérusalem et la Terre sainte. Il nous fait aussi partager des 
prédications de collègues pasteurs qui l’ont touché jusqu’à lui faire 
accepter qu’il n’y ait pas de réponse aux questions posées par la 
souffrance, sinon la confiance au Seigneur qui a pris sur lui la pire 
des souffrances et la vit avec nous. Il faut espérer que le drame qui a 
poussé le Pasteur Emmanuel Guéhi à prendre la plume fera réfléchir 
les maris qui pensent que la louange et la prière devraient leur 
épargner les épreuves et les dispenser d’accorder toute leur attention 
à leur épouse et à leurs enfants. 

Puissent ces pages apporter un peu de lumière à celles et ceux 
qui passent par de sombres épreuves et beaucoup de compassion aux 
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victimes des consolateurs fâcheux qui parlent quand il vaudrait 
mieux se taire. 

 
Pasteur Missionnaire Charles Daniel MAIRE 

Evelyne et Charles-Daniel Maire ont été missionnaires en 
Afrique durant plusieurs années. Professeur de Théologie à l’Institut 
Biblique de Nogent sur Marne, le couple pastoral retraité vit en 
France à Poët-Laval. CDM 

L’expérience d’une longue marche avec le Seigneur. 
 
 

Préface 2, Le Billet par le Rév. Albert WATTO. 

 
Le titre même de ce "billet capte facilement l’attention du 

lecteur qui cherche à �comprendre la volonté de l’Éternel Dieu, mise 
en pratique; dans une vie chrétienne.  

Je peux dire qu’il serait dommage de commencer de lire 
quelques pages de ce livre sans aller jusqu’au bout.  

Animé par des multiples expériences de la longue marche avec 
Dieu, le Pasteur Emmanuel GUEHI nous fait parcourir aisément 
quelques différentes étapes des circonstances et épreuves qu’il a 
connues dans le passé. Son témoignage interpelle le lecteur dans sa 
vie relationnelle avec Dieu, en toutes circonstances. 

Il souligne que le comportement du croyant devrait s’inspirer 
notamment des exemples des patriarches d’Israël (Noé et Daniel avec 
ses compagnons). Il a aussi médité sur ce que des hommes et femmes 
de Dieu rencontrés et l’impact qu’ils ont eu dans sa vie. 

Depuis plusieurs années maintenant les Serviteurs de Dieu 
originaires de la Côte d’Ivoiriens l’ont placé Président de l’APIF 
(Association des Pasteurs Ivoiriens en France). Il fait un peu 
l’historique de sa vie de famille en soulignant aussi le décès tragique 
de sa chère épouse Marie-Reine Victoire, celle qui était �ma fille�.
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Le Pasteur GUEHI, par son patriotisme, nous démontre dans 
son témoignage, qu’il aime son pays d’origine dont il souhaite la 
paix véritable. J’encourage son désir de poursuivre la formation 
théologique pour mieux Servir Dieu. 

 
Prof. Pasteur Albert WATTO  

Responsable des Pasteurs Africains en France



�
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Préface 3, Pourquoi doit-on lire ce livre ! 

 
Dans son livre "Tout est fait pour la gloire de Dieu", le 

Révérend Emmanuel Guéhi nous expose la sollicitude divine à 
travers le partage de son vécu. 

Une histoire qui mérite notre attention, parce que riche en 
témoignages et empreinte d'une spiritualité qui, tout en étant simple, 
force l'admiration de par la place que Dieu y occupe. Le pasteur 
Guéhi a vécu des moments intenses et forcément inoubliables avec 
son épouse, feue Reine GUEHI. 

La relation on ne peut plus harmonieuse et exemplaire qui a 
caractérisé leur vie conjugale, fut si spéciale que leur domicile était, 
pour ceux qui les fréquentaient, un véritable havre de paix. Leur 
couple rimait avec exemplarité, modèle, joie de vivre. De leur 
actualité conjugale, découlaient les preuves patentes que Dieu était à 
l'origine de leur engagement. Aussi, le tragique accident qui a 
emporté l'intelligente, la joviale et l'exubérante Reine, ne pouvait être 
qu'éprouvant et traumatisant. Il fallait, pour le Pasteur GUEHI, boire 
le calice de la souffrance, la coupe de la douleur jusqu'à la lie. 

Ce fut, bien entendu, pénible pour lui et ses enfants, tout 
comme pour leurs proches. Mais, Dieu dans Sa grâce manifeste, les 
en a relevés. Ce témoignage, auquel s'ajoute une formidable 
expérience de la Fidélité de Dieu, confère à cet ouvrage le mérite de 
figurer en bonne place dans nos bibliothèques. 

C'est un récit qui a de la poigne. Il n'est ni fictif, ni chimérique. 
"Tout est fait pour la gloire de Dieu", est ancré dans une réalité 
vécue. Il s'en dégage donc une édification et une instruction 
bénéfique à l'âme. Dieu y apparaît, comme la Bible Le présente : le 
Dieu qui conduit, le Dieu qui dirige, le Dieu qui fait aboutir nos 
projets, et qui œuvre à l'accomplissement de Son plan dans la vie de 
Ses enfants. 

Je vous recommande vivement, non seulement la lecture de ce 
livre, mais aussi sa vulgarisation, si possible ; le but étant que 
plusieurs réalisent effectivement que Dieu est Dieu, et au contrôle de 



10�

tout. Qu’Il n'a pas changé et ne changera pas. Sa grâce restauratrice 
est à l'œuvre dans nos vies ! 

Rév. Jean-Claude KOFFI Conférencier Responsable de 
Formation dans l’APIF. (Association. Amicale des Pasteurs Ivoiriens 
en France.) 
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EDITORIAL 
 
 

TOUT POUR SA GLOIRE 
  
L’Évangile ! C’est pour la gloire de Dieu.  
Les dons ! C’est pour la gloire de Dieu.  
Les épreuves ! C’est pour la gloire de Dieu.  
 
Que fait le juste lorsqu’il passe par l’ombre de la mort ?  
Il ne craint aucun mal car son Dieu est avec lui.  
 
Dieu ne nous dit-il pas : « Si tu traverses les eaux, je serai avec 

toi ; Et les fleuves, ils ne te submergeront point ; Si tu marches dans 
le feu, tu ne te brûleras pas, Et la flamme ne t’embrasera pas ? » 
Esaïe 43 ; V2  

Past. E. Guéhi 
 
Oui, en effet, Tout est fait pour la gloire de notre Dieu. 
 
Dieu a placé en nous un potentiel incroyable pour encourager 

et relever, bénir et consoler.  
Encourager c’est aimer !  
Soyons les premiers maillons d’une chaîne d’amour qui 

bouleversera notre monde!  
Dr. Marthe Zadi COULIBAL
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Chapitre 1, Daniel et ses compagnons 
 
 

e roi Nebucadnetsar après un long siège, vainquit 
Jérusalem. Il ordonna au chef des eunuques d’amener à 
Babylone quelques jeunes israélites de race royale et de 

familles nobles qui après trois années de formation et 
d’apprentissage du chaldéen seront assignés à des tâches dans le 
palais du roi. Ainsi Daniel fut déporté avec d’autres jeunes gens dont 
Hanania, Mischaël et Azaria. Ces quatre jeunes gens refusèrent de 
manger les mets et de boire le vin provenant de la table du roi car 
ces mets étaient dédiés aux idoles. Ces quatre jeunes étaient doués 
dans les domaines des sciences et dans les lettres.  

 
En outre, ils possédaient la sagesse qui vient d’en haut et 

Daniel avait le don d’interpréter les visions et songes. Il en fit la 
démonstration devant le roi qui avait eu un songe et qui a demandé 
aux sages de Babylone de dire quel était le songe avant de lui en 
donner l’explication. Aucun d’eux ne put trouver le songe sauf 
Daniel. Par la suite, il eut une grande notoriété qui lui permit 
d’établir ses trois compagnons sur des provinces.  

 
Lorsque Nebucadnetsar avait élevé une grande statue en or et 

demandé que tout le peuple se prosternât devant lui, les juifs, sur le 
conseil sans doute de leurs gouverneurs de province, refusèrent de se 
soumettre à cette injonction d’adorer un autre dieu que le leur. Ils 
tinrent tête au roi qui menaça de les jeter dans une fournaise 
ardente. Devant leur refus de cet acte d’idolâtrie ils furent 
naturellement jetés dans une fournaise chauffée sept fois plus que 
d’ordinaire si bien que ceux qui les y jetèrent furent brûlés vifs, alors 
que Shadrac, Meshac et Abed-Négo sortirent miraculeusement 
intacts comme le témoigne le roi lui-même : 

 « N’avons-nous pas jeté au milieu des flammes, trois hommes 
liés ?... Eh bien, je vois quatre hommes sans liens, qui marchent au 

L 
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milieu du feu, et qui n'ont point de mal; et la figure du quatrième 
ressemble à celle d'un fils des dieux. »  

 
Voyant cela, Nebucadnetsar s’approcha de l’entrée de la 

fournaise ardente, et prenant la parole, il dit : Schadrac, Méschac et 
Abed-Nego, serviteurs du Dieu suprême, sortez et venez ! Et 
Schadrac, Méschac et Abed-Nego sortirent du milieu du feu.  

Sous le règne de Darius, Daniel lui-même, sur dénonciation 
des chefs et des satrapes jaloux de ce que son intelligence, sa sagesse 
et sa science ont fait de lui la troisième personnalité du royaume fut 
jeté dans une fosse dans laquelle se trouvaient des lions affamés. 

 Mais rien ne lui advint et il sortit vainqueur de cette épreuve 
mortelle. Lorsqu’on le sortit de la fosse, il put témoigner en ces 
termes : « Roi, vis éternellement ! Mon Dieu a envoyé son ange et 
fermé la gueule des lions, qui ne m’ont fait aucun mal, parce que j’ai 
été trouvé innocent devant lui ; et devant toi non plus, ô roi, je n’ai 
rien fait de mauvais »  

 
Alors, le roi fut très joyeux, et il ordonna qu’on fît sortir Daniel 

de la fosse. Daniel fut retiré de la fosse, et on ne trouva sur lui 
aucune blessure, parce qu’il avait eu confiance en son Dieu. Après 
cela le roi Darius déclara que le Dieu de Daniel était le vrai Dieu. 
Daniel prospéra sous son règne et sous le règne de Cyrus, le Perse.  

(Dan 6. 21 à 28 ; Esaïe 43.2)  
 
La lecture et la méditation de ces passages sur Daniel et ses 

compagnons m’ont fortifié bien souvent et m’ont parfois donné des 
ailes pour accomplir mon ministère. Dans la consultation quotidienne 
de mes courriels, je reçus un jour ce message d’un collègue pasteur 
qui devait prendre part à un week-end « au Jubilé, Le Centre de 
vacances de l’Aigoual », dans les Cévennes avec les pasteurs Mattina 
et Legrand. 

Il devait y avoir à cette occasion, des personnes de l'extérieur 
mais également des jeunes de familles chrétiennes qui ne sont pas 
encore engagés avec le Christ. Il disait alors : « Il y a 15 jours que 
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mon père a été hospitalisé pour une leucémie aiguë ; j’avais moi-
même failli perdre la vie à cause d'une voiture folle qui m’avait foncé 
dessus. 

Je m'en étais tiré avec des points de suture et de nombreux 
pansements ; j'avais eu la pensée d’annuler les concerts 
d'évangélisation de ce Week-end. Mais ayant été interpellé par ce 
passage où les compagnons de Daniel ne furent pas abandonnés à 
eux-mêmes dans la fournaise, je pris la décision de maintenir ces 
temps d'évangélisation, même si mon état de santé n'était pas au 
mieux ! 

Les grandes batailles précèdent les grandes bénédictions ; 
aussi invitai-je des frères à me soutenir dans la prière afin que le 
Saint-Esprit intervînt puissamment dans les cœurs durant ce week-
end et que des vies pussent être sauvées par Jésus-Christ. Ce fut le 
cas. » 

Oui, en tant que chrétiens, nous traversons des épreuves parfois 
difficiles mais nous pouvons compter sur les promesses de Dieu : « 
Si tu traverses les eaux, je serai avec toi ; et les fleuves, ils ne te 
submergeront point ; Si tu marches dans le feu, tu ne te brûleras pas, 
et la flamme ne t’embrasera pas ? » C’est en mettant sa foi en de 
telles promesses que Daniel a pu dire au roi : Roi, vis éternellement ! 
Mon Dieu a envoyé son ange et fermé la gueule des lions, qui ne 
m’ont fait aucun mal. 

Le roi, soulagé de voir que Daniel son favori a la vie sauve, 
ordonna que ces hommes qui avaient accusé Daniel fussent amenés 
et jetés dans la fosse aux lions, eux, leurs enfants et leurs femmes; et 
avant qu’ils fussent parvenus au fond de la fosse, les lions les 
saisirent et brisèrent tous leurs os. (Dan. 24 ; Esaïe 43.2 ; Dan 6 : 21) 

La souffrance du peuple de Dieu ne date pas d’aujourd’hui. 
Depuis l’Égypte jusqu’à ce jour ! 

En effet, il y a un test que Dieu nous fait subir selon son bon 
plaisir. En Égypte, son peuple a été mis à l’épreuve pour faire éclater 
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sa gloire. Il les a fait errer dans le désert durant quarante ans pour 
opérer un tri.  

La défaite contre Aï a servi à montrer à son peuple qu’il sait 
tout et qu’il voit tout. Il a fait prendre son Arche par les philistins 
pour mettre le dieu Dagon à genoux devant lui et il a fait revenir 
l’Arche en Israël.  

Sous Hitler, au temps de la Shoah, les juifs ont connu une 
oppression d’une ampleur telle que jamais enregistrée. 

 

Malgré cela, le peuple Juif a survécu et est revenu sur la terre 
promise avec assurance ; Oui le Dieu de Jacob tient ses promesses. 

 

Les souffrances du temps présent. 

Le Pasteur André POPOV a été persécuté par le KGB en Union 
Soviétique. 

Il lui était défendu de prêcher l’Evangile dans la prison où il 
était détenu. Mais par des coups de tête contre le mur de sa cellule, il 
a témoigné de sa foi en Christ et plusieurs prisonniers se sont 
convertis au Seigneur.  

Je l’ai moi-même vu de mes yeux et entendu rendre son 
témoignage dans les années 84-85 à la Communauté Chrétienne du 
Point du Jour, 10, rue de Musset Paris 16ème. 

 

Les Chrétiens malgaches ont connu la grande persécution qui a 
inspiré le Film : Le LIVRE qui ne se consume pas ! Des chrétiens 
furent brûlés vifs dans le pays, et pourtant, à Madagascar, l’Evangile 
gagne aujourd’hui et toujours, du terrain.  

D’autres pays sont aussi en train de connaître des temps 
difficiles. Ces humiliations, ces persécutions surviennent pour que 
Dieu les élève. 


